

Un profesional **más** **necesario que nunca**

El Grado en Finanzas y Contabilidad contribuye a desarrollar la capacidad de análisis para sustraer las causas y las consecuencias, así como un razonamiento deductivo y flexible para solventar problemas nuevos. La titulación ofrece formación de alto nivel en banca, gestión financiera y de patrimonios, contabilidad, auditoría, bolsa y mercados financieros internacionales, así como formación transversal en idiomas e informática.

A. García

En los últimos años los mercados financieros han alcanzado una dimensión, complejidad y sofisticación tal que hace imprescindible la existencia de profesionales que sean capaces de asesorar a las empresas que necesitan financiarse en estos mercados y gestionar los innumerables riesgos financieros a los que van a estar sometidas como consecuencia de su actividad.

La globalización financiera y las nuevas tecnologías demandan una formación especializada en ciencias financieras y contables. La necesidad de conocer y saber evaluar las diferentes alternativas de inversión



La carrera al desnudo

- **Área:** Ciencias sociales y jurídicas.
- **Denominación:** Grado en Finanzas y Contabilidad / Grado en Contabilidad y Finanzas.
- **Duración:** 4 años, 240 créditos ECTS.
- **Perfil de ingreso:** Se trata de una titulación orientada a personas interesadas en la economía general y muy especialmente en el sistema financiero.
- **Perfil de acceso:** El perfil de acceso más adecuado al Grado en Contabilidad y Finanzas para alumnos procedentes de Bachillerato LOE sería la opción de Bachiller de Humanidades y Ciencias Sociales, y dentro de esta alternativa sería recomendable que los futuros alumnos hayan cursado como optativas las asignaturas de Economía, Economía de la Empresa y Fundamentos de Administración y Gestión.
Por otro lado, para aquellos solicitantes con un Título de Técnico Superior de Formación Profesional, adscritos a la Rama de Conocimiento de "Ciencias Jurídico Sociales", que quieran

acceder al Grado en Contabilidad y Finanzas, se recomienda las familias profesionales de: "Administración y Gestión" y "Comercio y Marketing".

■ Salidas profesionales:

- Economista profesional tanto en régimen de ejercicio libre como en empresas e instituciones económicas de carácter internacional.
- Cuerpos y plazas de la administración pública para titulados superiores.
- Profesor/profesora de universidad.
- Investigador/investigadora en universidades, centros de investigación superior y/o servicios de estudios.
- Las salidas profesionales del doble grado en Economía y Finanzas serán las específicas de ambos grados individuales, pero con una mayor especialización en el mundo financiero y bancario. Esta mayor especialización consigue que el graduado se diferencie de aquellos con una sola titulación aumentando de esta forma su empleabilidad.

- **Centros en los que se imparte:** Alcalá; Almería; Autónoma de Barcelona; Burgos; Cádiz; Carlos III de Madrid; Córdoba; Extremadura; Girona; Granada; Huelva; Jaén; Jaime I de Castellón; La Laguna; Málaga; Oviedo; Pablo de Olavide; Rey Juan Carlos; Rovira i Virgili; Sevilla; Valencia; Zaragoza.

y financiación, así como su riesgo asociado -aspectos claves para la solvencia y rentabilidad de las empresas-, se agudiza, ya que muchas más empresas compiten internacionalmente por los recursos.

Objetivos del grado

Marcos Santamaría Mariscal, coordinador del grado en Finanzas y Contabilidad de la Universidad de Burgos, explica que «el Grado en Finanzas y Contabilidad persigue formar profesionales capaces de desempeñar

de la oferta de en el sistema universitario español, cuenta ya con una gran tradición en las universidades del ámbito anglosajón. Así por ejemplo, el título de Accounting & Finance se oferta, entre otras, en las universidades de Birmingham, Exeter, Manchester, o en la London School of Economics.

«La globalización financiera demanda una formación personalizada»

puestos de trabajo relacionados con la contabilidad financiera y analítica, con las finanzas corporativas y de mercado, con la responsabilidad social, con el derecho empresarial así como con el derecho financiero y tributario. Si bien se trata de un título novedoso dentro





Para alcanzar esos objetivos formativos, el título se estructura tal que en el primer curso se imparte a los alumnos formación en materias básicas de derecho, economía y matemáticas; y es a partir del segundo curso cuando los estudiantes comienzan su formación especializada en contabilidad y finanzas con asignaturas tales como Mercados e Instituciones Financieras, Contabilidad Superior, Fundamentos de Auditoría, Gestión

de Riesgos Financieros o Modelos de Valoración de Decisiones financieras».

Rosa Rodríguez López, vicedecana del grado en Finanzas y Contabilidad en la Universidad Carlos III de Madrid ofrece una definición parecida: «El grado en Finanzas y Contabilidad tiene como objetivo formar a esos profesionales que van a desarrollar su carrera en las áreas de análisis y gestión de inversiones, banca, auditoría, consultoría y gestión financiera. Hasta ahora, conseguir esta formación solo era posible a través de



EL GRADO EN FLORIDA UNIVERSITÀRIA

El objetivo de Florida Universitària es formar a profesionales en el ámbito financiero capaces de gestionar las áreas financiera y contable de cualquier organización, de analizar el mercado financiero, las operaciones y sus activos, y de dirigir.

Las competencias profesionales que desarrollan forman a personas con capacidad adecuada para ocupar puestos tales como director financiero, controller, analista, gestor/a, intermediación de inversiones, banca, auditoría y consultoría de gestión.

Florida Universitària oferta anualmente 75 plazas de nuevo ingreso para esta titulación. Se trata de un Título Oficial reconocido por la Universitat de València.



Lo que demanda el mercado

El mercado laboral demanda profesionales con una mayor especialización en el área financiero-contable, especialización que requiere o requerirá en un futuro próximo una certificación profesional. Así, por un lado en el área financiera existe una tendencia clara hacia la regulación de la profesión. La aprobación de la directiva 2004/39/CE del Parlamento Europeo y del Consejo, de Mercados de Instrumentos Financieros (MiFID), aprobada el 21 de abril de 2004, impone requisitos a los que trabajen en el campo de la asesoría financiera y regula el asesoramiento financiero personalizado como servicio de inversión. La directiva y el desarrollo de la misma conceden un especial tratamiento al análisis financiero, definido como actividad auxiliar no sólo en esta directiva, sino también en la dedicada al abuso de mercado (Market Abuse Directive-MAD). El análisis financiero se regula, siendo especialmente relevante la supervisión de los analistas, su remuneración y la participación en otras actividades de inversión. Este cambio va a implicar reformas profundas del actual marco legislativo del asesoramiento financiero, al reforzar el control de acceso a la actividad de agente financiero y definir los deberes de transparencia. Los profesionales que quieran adquirir estas certificaciones deben demostrar sus conocimientos en economía, contabilidad financiera, métodos cuantitativos, finanzas corporativas y activos e instrumentos financieros y estándares éticos y profesionales.

Por otro lado, en el terreno contable es patente la evolución hacia requisitos cada vez más exigentes por parte de los reguladores contables. Existe actualmente una demanda de profesionales con conocimientos profundos tanto en las implicaciones de los estándares internacionales de contabilidad (NIIF) de

obligado cumplimiento en grupos de empresas que cotizan en mercados desde 2005, como en las de la reciente aprobación del nuevo Plan General de Contabilidad, que supone entre otras novedades la adaptación de la normativa contable española a la normativa internacional y es de aplicación obligada para todas las sociedades mercantiles. La evolución reciente de la normativa contable introduce la necesidad de que los profesionales de esta área tengan conocimientos sólidos de finanzas. Las principales novedades introducidas en las normas de valoración obligan a los contables a aplicar métodos de valoración propios de las finanzas a un número considerable de elementos activos y pasivos de las empresas.

El grado formará profesionales con competencias en diseñar el sistema contable y en la generación de informes contables al exterior y al interior de la empresa, para responder a las demandas de empresas que necesiten profesionales en las áreas de control presupuestario, gestión de tesorería, gestión de costes, etc. o en contabilidad financiera de las empresas. En esta línea, hay que indicar que cada vez es más demandado un perfil de profesional experto en la contabilidad que sea capaz de ofrecer diagnósticos sobre el perfil de riesgo y de rentabilidad esperados de la empresa. Recíprocamente, la solidez de los profesionales ligados a la gestión financiera de empresas difícilmente puede entenderse si no está acompañada de unos conocimientos avanzados de la contabilidad de las empresas. Igualmente los egresados que desarrollen su carrera profesional en el ámbito del análisis y asesoramiento de inversiones necesitarán conocimientos de finanzas de una forma totalmente entrelazada con los de contabilidad

estudios de Administración de Empresas donde junto a los conocimientos financieros y contables que uno deseaba adquirir debía obtener los conocimientos de Gestión y Organización de empresas o Dirección de

«Hoy más que nunca se necesitan buenos gestores financieros»

Recursos Humanos necesarios para la formación lógica de un Director de una Empresa. Hoy en día es posible separar el área de Dirección o Administración de Empresas del área Financiero-Contable. Pero esto no implica que solo tengas que estudiar Finanzas o Contabilidad. Al terminar los cuatro años de estudios sabrás

mucho de dichas áreas, pero el carácter flexible de este nuevo grado te proporcionará también una sólida formación en áreas como Economía, Informática, Administración de Empresas o Derecho, lo que sin duda aumentará tus oportunidades de inserción laboral».



Interesantes opciones laborales

Las salidas profesionales más demandadas son puestos de análisis y gestión de asuntos económicos en empresas locales e incluso empresas multinacionales y en administraciones públicas, de ámbito municipal, autonómico o nacional, o comunitario. Destacan los servicios de estudios de entidades financieras y los trabajos de consultoría económico-financiera y de asesoría fiscal. Los cuerpos de funcionarios superiores del Ministerio de Economía y Hacienda se nutren de los estudios en carreras como Economía y Finanzas. Es también uno de los referentes más importantes del grado los organismos internacionales como el Fondo Monetario Internacional, el Banco Mundial, el Banco Internacional de Pagos de Basilea, el Banco Central Europeo, etc.



EL PLAN DE ESTUDIOS

El grado de Economía y Finanzas consta de 240 créditos ECTS (European Credit Transfer System) para medir de forma homogénea el tiempo dedicado por un estudiante a su formación, repartidos en cuatro cursos de 60 créditos cada uno, que incluyen toda la información teórica y práctica que el estudiante debe adquirir.

En los tres primeros cursos se realizan las asignaturas de formación básica y asignaturas obligatorias (posiblemente, las más importantes y difíciles para su formación relacionadas con el análisis económico, financiación, métodos cuantitativos...), mientras que en el último curso se elige entre las asignaturas optativas.

Cualquier momento es bueno para iniciar unos estudios de Grado en Contabilidad y Finanzas si hay interés en desarrollar una carrera profesional en este ámbito. En la situación actual que vivimos tanto en España como en los demás países europeos, con una crisis económica de la que nos está siendo verdaderamente difícil salir y para la que se precisan de reformas y actuaciones concretas e importantes, es más que nunca necesario que haya en el futuro especialistas y buenos gestores en el sector financiero y en la economía en general. ✧

EL GRADO EN ETEA UNIVERSIDAD LOYOLA ANDALUCÍA

En ETEA, el primer objetivo es formar un profesional en el ámbito financiero, desde una doble vertiente. Por un lado, capaz de gestionar de forma integrada las áreas financiera y contable de cualquier organización pública o privada. Por otro, capaz de comprender el mercado financiero y analizar las operaciones y los activos que intervienen en él, así como su contexto.

Pero, además, se persigue que estos profesionales sean personas competentes, conscientes, con valores y comprometidas con la justicia en el servicio a la sociedad, como una expresión del carácter propio de la entidad. Conciben la formación universitaria como un aprendizaje. Por ello, para alcanzar todos estos objetivos el alumnado desarrollará cuatro capacidades básicas: aprender a conocer, aprender a hacer, aprender a vivir juntos, y aprender a ser.



MARCOS SANTAMARÍA MARISCAL. COORDINADOR DEL GRADO EN FINANZAS Y CONTABILIDAD DE LA UNIVERSIDAD DE BURGOS

«Buenas perspectivas profesionales»

—¿Qué tipo de prácticas realizan los alumnos de este Grado?

—El título establece en el plan de estudios la posibilidad a aquellos alumnos que lo deseen de realizar prácticas externas en empresas. En este sentido la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de Burgos cuenta con un gran número de convenios de prácticas con empresas como Antolín Irausa, Nicolás Correa, Renta 4 Banco, Saint Gobain Vicasa, Banco Grupo Caja 3, L'Oréal, J&A Garrigues SLP, etc. Estas prácticas suponen el primer acercamiento de los alumnos al mundo laboral y una oportunidad para que el alumno demuestre las competencias que ha adquirido en el Grado. Además, en numerosas ocasiones los alumnos acaban siendo contratados por la empresa.

Por otra parte, la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales ofrece la posibilidad a los alumnos de acogerse a los convenios SICUE (estancias en Universidades de España), ERASMUS (estancias en universidades europeas) o con universidades extranjeras no europeas. Entre otros convenios de intercambio la Facultad envía y recibe alumnos de universidades como University of Dundee (Reino Unido), École Supérieure des Ciencias Commerciales d'Angers (Francia), Università degli Studi di Trento (Italia), Universität Flensburg (Alemania), Otaru University of Commerce (Japón), Boston University y Purchase College (Estados Unidos).

—¿Cuál es el perfil del alumno de este título?

—El perfil sería el de un alumno (de BACH o de Formación Profesional) al que le guste la economía en general y con un especial interés en las finanzas, la auditoría, la contabilidad, los mercados de acciones o las entidades financieras y de seguros. Un fenómeno curioso en este sentido es que una gran parte de nuestros alumnos no procede de la rama de Ciencias Sociales de BACH, sino de la rama Tecnológica. Este hecho es un indicador de que el Grado es una buena opción para aquellos alumnos de esta rama que les guste las matemáticas.

—¿Qué formación de postgrado pueden realizar los estudiantes en la Universidad de Burgos?

—Los estudiantes pueden completar su formación de posgrado cursando el Master Universitario en Administración de Empresas (MBA) que oferta la propia Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales. Se trata de un título oficial reconocido por el Ministerio de Educación que permite desarrollar la carrera profesional de aquellos licenciados/graduados para que puedan desempeñar puestos de liderazgo y responsabilidad directiva en el ámbito empresarial. Adicionalmente, el departamento de Economía y Administración de Empresas oferta para aquellos alumnos que deseen adentrarse en la investigación en Economía de la Empresa, el Máster Interuniversitario en Investigación en Economía de la Empresa (con Mención de Calidad del Ministerio) que se imparte conjuntamente con las Universidades de Salamanca, Valladolid y León.

—¿Es una titulación con buenas perspectivas profesionales?

—Efectivamente se trata de una titulación que ofrece importantes oportunidades profesionales. Según el III Informe de la Consultora Adecco Profesional e Infoempleo sobre las carreras universitarias con mayores salidas profesionales (2012), las ingenierías industriales y las titulaciones relacionadas con administración y dirección de empresas (ADE) se encuentran en el primer lugar en cuanto ofertas de empleo. Si a eso le añadimos que, aproximadamente, el 50% de las ofertas de empleo a los titulados en ADE están relacionadas con puestos en el campo de la Contabilidad y las Finanzas, ello parece augurar un buen futuro para nuestros titulados. En concreto, el grado permite desarrollar trabajos relacionados con la operativa en los mercados de valores, la gestión de riesgos financieros, las entidades financieras y de seguros, la consultoría, los departamentos contables y financieros de empresas desarrollando funciones de generación de informes contables, control presupuestario, análisis de inversiones, búsqueda de fuentes de financiación, gestión de liquidez y tesorería, etc. Adicionalmente, estamos iniciando los trámites con el ICAC (Instituto de Contabilidad y Auditoría de Cuentas) para que nuestros alumnos puedan estar eximidos de realizar una parte del examen teórico que es necesario para ejercer la profesión de Auditor de cuentas.